

Notas

Criterio es la norma que sirve para juzgar. Puede ser estrecho; puede ser amplio; pero si es demasiado amplio, se confunde con la falta de discernimiento.

* * *

El antinacionalismo de los judíos es un hecho que nadie discute. Tiene una explicación etnológica, aparte de la explicación religiosa que le dan los cristianos.

* * *

La demasía de brazos es uno de los problemas sociales de hoy en todo el mundo. Es por consiguiente una temeridad incalificable la de fomentar o alentar de algún modo la entrada de inmigrantes de calidad dudosa.

* * *

Si el tráfico de los mercaderes desconocidos llega a prosperar en Costa Rica, podremos estar seguros de que en materia comercial—por no decir más—el país ha retrocedido. No es de cultos ni de cuerdos el comprar a un vendedor cuya competencia y honradez nos sea desconocida. Si necesito un alfiler de oro y no sé distinguir entre el oro y el similor, no entraré nunca en tratos con el primer traficante que llame a mi puerta o que me salga al paso.

* * *

En materia de profesiones, existen aquí y en todas partes prejuicios extraños. El respeto supersticioso de que son rodeados los médicos entre los salvajes africanos, persiste en los pueblos más cultos, como persiste también la secular aversión de los chinos hacia los abogados. En Costa Rica se les tiene una absurda ojeriza a los políticos. En las tertulias case-